

Gobierno del Estado de Guerrero, “Pone en marcha Zeferino Torreblanca el Semefo y el servicio de teledia en el hospital de la Madre y el Niño en Chilpancingo”, *Gobierno del Estado de Guerrero*, México, 4 de diciembre, 2006.

Dirección electrónica:

<http://www.guerrero.gob.mx/?P=leearticulo&ArtOrder=ReadArt&Article=1064>

La nueva relación con los pueblos indígenas de Guerrero está sustentada en fortalecer sus potencialidades y capacidades autogestivas, dejando atrás la visión paternalista que tanto daño a hecho a esas comunidades, afirmó el secretario de Asuntos Indígenas del estado, Crispín de la Cruz Morales, durante la ceremonia oficial por el 482 aniversario luctuoso del último emperador azteca, Cuauhtémoc.

En la explanada central del templo de de Santa María de la Asunción -en donde yacen los restos del Tlatoani, que los habitantes de este sitio custodian para perpetuidad de su historia e identidad de los guerrerenses-, se congregaron autoridades estatales, municipales, educativas y visitantes para recordar la vida del último emperador mexicana, quien con su vida defendió a Tenochtitlan de la invasión española con Hernán Cortés a la cabeza.

Al pronunciar el discurso oficial, en representación del gobernador, Zeferino Torreblanca Galindo, de la Cruz Morales, destacó que Cuauhtémoc “sigue siendo el símbolo de los principios y valores que todo ciudadano debe manifestar ante una situación que agrada su cultura, su estructura política y social como pueblo”.

Luego de depositar una ofrenda floral y montar guardia de honor ante la tumba de Cuauhtémoc, junto con representantes del Ejército Mexicano y del poder Judicial del estado, el secretario de Asuntos Indígenas señaló que en la Reforma Democrática del Estado, se ha establecido una mesa temática de Derechos y Cultura Indígena, en donde se ha convocado los pueblos indígenas de Guerrero a registrar sus demandas y aspiraciones de desarrollo, respetando en todo momento su autonomía y libre determinación.

En ese sentido, indicó que el gobierno del estado “ha dado los primeros pasos para construir y consolidar una nueva política de relación con esos pueblos indígenas, dejando atrás esa visión paternalista que les dañaba”.

Por ello, de la Cruz Morales, exhortó a los guerrerenses a sumarse a ese histórico proceso de la Reforma del Estado, “que es una estrategia vanguardista a nivel nacional y que será un reflejo de que los guerrerenses somos capaces de construir juntos nuestro presente y futuro dejando atrás divisionismos impuestos por cacicazgos e intereses particulares que resquebrajaron nuestras instituciones”.

Al acto oficial, organizado por la dirección de Actividades Cívicas del gobierno del estado, asistieron los alcaldes de Ixcateopan, Ulises Ríos Cabrera; Taxco, Ramiro Jaimes Gómez y Pilcaya, Mardonio Reyna; además de representantes de las secretarías de Educación y Seguridad Pública del estado, alumnos, comisarios y visitantes.